

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'40 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m., 2'45 y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Eusebio presbítero y confesor, natural de Roma, al cual el emperador Constancio arriano, porque defendía la verdad de la fe católica, hizo en carcelar en un aposento de su casa, y allí perseverando en oracion, al cabo de siete meses entregó su alma al Criador, el año 357.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En Santa Catalina de Sena empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Asuncion de la Virgen á los cielos; siendo la exposicion á las nueve, á las diez y media misa mayor. A las siete de la tarde se rezará una parte del Smo. Rosario, despues se verificará un devoto ejercicio con música y la reserva.

En Santa Cruz se celebrará fiesta en honra de San Lorenzo; á las diez misa mayor con sermón por el P. Pedro Bautista Nadal. Por la tarde continuará la novena de la Virgen del Buen Camino predicando D. Rafael Cabrer.

En San Jaime se celebrará la fiesta que la concordia de socorros mútuos dedica á su patrona la Beata Catalina Tomás; á las diez la misa mayor con sermón por D. Ildefonso Rullan. Al anocheecer el ejercicio del Corazon de María, con exposicion.

En la Catedral por la tarde despues de los actos de coro se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de la Asuncion de María.

En Montesion á las siete los Católicos seglares celebrarán comunión general de desagravio. Por la tarde á las siete el ejercicio de retiro.

En la Concepcion á las siete y cuarto comunión con plática en desagravio de los sucesos de Roma. A las seis de la tarde expuesto el Santísimo habrá plática y la visita á la Madre Inmaculada.—El señor Obispo ha concedido 40 dias de indulgencia.

En Santa Eulalia por la mañana la comunión de las Hijas de María. Al anocheecer el ejercicio mensual con plática y exposicion.

En San Juan á las diez el ejercicio del Corazon de Jesus con misa y exposicion.

En las Teresas por la tarde el ejercicio del Corazon de María.

En Santa Fe por la tarde continuará el septenario de la Virgen del Buen Camino predicando don Rafael Tous.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

Lunes.—En Santa Catalina de Sena continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa mayor con música y sermón por el P. Andres Serra. Por la tarde el mismo ejercicio del día anterior.

En la Catedral se celebrará la festividad de la Asuncion de María predicando en el ofertorio de la misa mayor D. Andres Nicolau. Por la tarde los actos de coro y la procesion de costumbre.

En Santa Eulalia igual festividad; á las diez misa cantada con música y sermón.

En San Nicolas á las siete por desagravios á S. D. M. los asociados á la Felicitacion Sabbatina tendrán comunión general. Al anocheecer el ejercicio Sabbatino con plática por D. Miguel Maura.

En San Miguel á las siete y media la asociacion Reparadora celebrará comunión general.

En Santa Cruz y Santa Fe por la tarde se continuará la novena de la Virgen del Buen Camino.

En Santa Clara al anocheecer el ejercicio del día 15 con música y exposicion.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

Martes.—En Santa Catalina de Sena concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez y media misa mayor. Por la tarde como los días anteriores, cantándose el *Te-Deum* á toda orquesta ántes de la reserva.

En San Francisco se celebrará fiesta en honra de San Roque. á las diez misa mayor con sermón por D. Juan Morey.

CORTE DE MARÍA.—En las Teresas, á la Virgen del Carmen.

SECCION NACIONAL.

REVISTA.

MADRID 7 Agosto de 1881.

Permanece inflexible el termómetro en las alturas de su imperio, dotado de un espíritu de contradicción, que en ocasiones puede ser espíritu de vino; cuando él sube todos bajamos; cuando él crece todos menguamos; cuando él se mueve con más desembarazo, los infelices súbditos de su jurisdicción, permanecemos inmóviles por miedo á sus rayos.

No hay más que resignarse; los malos ratos, como los buenos, tienen un comun denominador que se llama el tiempo, y es condicion esencial del tiempo el pasar, llevándose consigo lo que nos molesta y lo que nos agrada.

Pasará el calor que hoy nos sofoca, como pasó el frío de que ahora no guardamos memoria, y dentro de pocos meses, muy embozados en la capa, nos parecerá mentira que á tan corta distancia hemos tenido y lo hemos desairado el calor de los trópicos.

Cortemos el hilo de estas juiciosas reflexiones contra el calor, para limpiarnos el sudor de la frente.

Lo que está haciendo más abrasador este verano, son los vientos que nos llegan del Africa. Encienden la sangre en las venas.

A la ingratitud de los franceses con los emigrados españoles, que fertilizaban la Argelia con su valioso trabajo, dejándolos indefensos ante los atropellos de los árabes; tenemos que añadir el atropello de nuestra bandera en Sfax, cometido por las tropas francesas en la toma de la plaza.

La bandera ultrajada es la que ondeó victoriosa sobre los campos de Pavia y de Bailen; bandera de la fe católica y de la independencia nacional, que no puede ser manchada impunemente por los héroes de la *Commune*.

El Gobierno de Madrid, segun parece, ha dirigido al de Paris la enérgica reclamacion y protesta que nuestra dignidad exigía; pero á la hora en que estamos, las negociaciones diplomáticas no han dado ningun resultado positivo que pueda calmar la irritacion de los ánimos.

A pesar de los estragos que el espíritu moderno ha causado al patriotismo español, creemos que en un caso como este, cualquier Gobierno, por mal que se le considere, tendrá consigo las simpatías de los buenos españoles, si procede con la noble altivez y franca energía de que siempre dieron ejemplo nuestros padres.

Verdad es que no somos lo que fuimos; los laureles de San Quintin y de Girona se han marchitado en la atmósfera pestilente de las revoluciones modernas; pero acaso los franceses valen más de lo que valieron ántes? ¿Son todavía el pueblo de S. Luis y de Carlomagno?

Contestan á esta pregunta los muros de Metz y los campos de Sedan, y sobre todo contesten las ruinas de la *Commune*, oprobio de Europa.

En esta gran conspiracion contra la verdad, que se viene tramando hace más de un siglo en el mundo, el rasgo característico de los complots es la mentira, hija natural del espíritu de las tinieblas.

Se miente en todo y se miente con cínico descaño, como si ya las inteligencias estuviesen tan enervadas, que no supieran distinguir la verdad del error, ni la virtud que ennoblece las almas, de la corrupcion que pierde á los pueblos.

Y lo peor es que hay algo de esto; todo pasa, y con vivir tan orgullosos de nuestra autonomia, nos dejamos engañar ya más que los chinos.

Se forma, por ejemplo, una sociedad que adopta el significativo nombre de *Liga contra la ignorancia*, y sin invocar el nombre de Dios, que es principio de la sabiduría; sin dar intervencion á la Igle-

sia, que es maestra de los hombres con título divino: sin dar ninguna señal de legítimo magisterio, al contrario, mostrando á su cabeza los atributos del libre exámen, gérmen de toda ignorancia, dice y se empeña en hacernos creer que su objeto es tan civilizador que á su influjo la sociedad renacerá con los esplendores de la ciencia. Pues no lo creemos.

Nos dicen estos días los periódicos que la *Sociedad abolicionista española* acaba de constituir sus delegaciones en Paris, Lóndres y Washington, mediante las cuales su accion será tan eficaz que desaparecerá en breve tiempo la esclavitud de las regiones donde aún se conserva. Esta Sociedad, muy semejante á la anterior, no admite, ántes rechaza, la intervencion del cristianismo que ha traído la libertad al mundo. Sus miembros son la flor y nata de la revolucion española, y así se ve que la delegacion de Paris está presidida por los señores Ruiz Zorrilla y Salmeron: en sus periódicos, libros y discursos no se verá, ni por casualidad, una idea que pueda favorecer las buenas doctrinas; entre sus individuos no se cuenta ningun mártir que haya sacrificado su vida á la emancipacion de los negros; y, sin embargo, esta Sociedad dice y repite que su fin es tan *humanitario*, que á su influjo caerán á tierra todas las cadenas del mundo que gracias á ella podrá gozarse con los frutos de la libertad. Pues no lo creemos.

La Liga contra la ignorancia nos parece una liga para cazar incautos; la Sociedad abolicionista un pretesto para conspirar contra los altares y los tronos.

Que al pensar así nos hacemos cómplices de ignorancia y de esclavitud, mejor. Sobre nuestras inteligencias y sobre nuestros corazones, brilla la cruz, que es patente sellada con la sangre de Dios y con la autoridad de diez y nueve siglos de ciencia vivificadora y de libertad santa y fecunda.

Seremos ignorantes, seremos tiránicos, lo que queráis; no nos importa. Lo que no queremos ser á vuestros ojos, es tontos á sabiendas.

En los días 1 y 2 del corriente, se ha celebrado, como de costumbre, el Santo Jubileo de la Porciúncula.

En los Oratorios—pues no merecen otro nombre—de las religiosas franciscanas, se veían algunas, no muchas personas, practicando el piadoso ejercicio, de los más fecundos que tiene la Iglesia. ¡Cuánto han mudado los tiempos!

En los pasados, la mayor fe y entusiasmo religioso, la indulgencia de la Porciúncula constituía una fiesta de primer orden, que arrastraba á las iglesias franciscanas muchedumbres inmensas ávidas de lavar sus almas en la piscina del Santo Jubileo.

Los reyes, los magnates, los magistrados, eran los primeros en dar ejemplo, y la sociedad sentía renovarse su sangre en estos baños espirituales, abiertos anualmente á la debilidad de las almas y á la memoria de los fieles difuntos.

Hoy ¡qué dolor! la Indulgencia de la Porciúncula pasa casi inadvertida; ¡cómo si fuéramos tan buenos que no necesitásemos de indultos!

¡Trista suerte la del pobre enfermo, que al ver agravarse sus males aparta de sí las medicinas que pueden curarle!

Una palabra de consuelo.

Lo sentimos muy grande al observar cómo cunde, cada vez con nueva energía, la protesta de la cristiandad contra los infames atentados de Roma.

La diplomacia no ha hecho gran caso de la circular del Secretario de Estado de Su Santidad, exponiendo á los Gobiernos de Europa la verdad de los hechos, y reclamando su ayuda en favor de la Santa Sede, rodeada de tigres y de víboras. Es natural que los diplomáticos den poca importancia á estos hechos, no viendo detras de la circular ni una simple batería de cañones.

Y aquí viene como anillo al dedo un rasgo de

Pío IX, que aún siendo conocido, como todas sus palabras, nunca estará mal el repetirlo para que se difunda entre los que temen por la suerte de la Iglesia.

Un personaje muy enterado de las tendencias de los diferentes Gobiernos de Europa, hablaba un día al Padre Santo de los riesgos de su situación, y el Papa le dijo: «Si los Gabinetes tienen su política, yo tengo la mía.»—«Santísimo Padre, ¿podría dármele á conocer?»—«Con mucho gusto, hijo mío.» Y dirigiendo al cielo una mirada transfigurada por la fe, el Vicario de Jesucristo dijo con aquella voz inspirada que conocen tan bien los que tuvieron la dicha de visitarle: «Padre nuestro, que estás en los cielos, santificado sea el tu reino; hágase tu voluntad, así en la tierra como en el cielo.—Ya sabéis ahora cual es mi política; estad seguro de que triunfará.»

V. P. NULEMA.

(De La Ilustración Católica.)

CORREO DE HOY.

Madrid 10 de Agosto.

Los amigos del gobierno que contando ó no contando, tal vez, con el apoyo de elementos dentro de la situación se empeñan en mantener su candidatura dos ó más en un mismo distrito, traen mareados á los ministros. No bastando ya la actividad del señor Gonzalez, comienza á emplear la suya el señor Sagasta, quien estos días hace funcionar activamente el telégrafo para entenderse con los gobernadores de las provincias donde esto sucede á fin de dar instrucciones precisas aclarando así la situación.

Y ya que en este asunto de elecciones me ocupo, debo dejar consignada mi creencia de que las de esta capital van á proporcionar no pocas sorpresas. Algunos progresistas-democráticos se hallan bien convencidos de que si mantienen completa la candidatura por esta capital, van á ahogarse los seis, y ántes que proporcionar una derrota á su ídolo señor Ruiz Zorrilla, se proponen trabajar con gran empeño para que su nombre sea eliminado de aquella para evitar el disgusto de una derrota, ó bien unir su nombre al de otro candidato independiente á fin de ver si se logra su triunfo.

Se han recibido hoy de Badajoz nuevas noticias participando más incendios en dehesas del término de Almendralejo, partido de Fregenal, quemados que han destruido 1,500 encinas. Estas noticias tienen una coleta que es para poner en cuidado y se lo ha causado no pequeño al gobierno. En las indicadas dehesas se han encontrado materias inflamables y hasta objetos explosivos. Esto indica bien á las claras que los incendios obedecen á un plan que no se sabe cuál sea ni á que impulsos obedeció, aunque se presume puede estar relacionado con órdenes del Congreso socialista últimamente celebrado en Londres. A consecuencia de estos últimos han caído seis presos más en poder de la autoridad y malo ha de ser que esta no inquiera algo de la trama; que es, por cierto, de un género tal que el ánimo más sereno se asusta ante la idea de que pueda hacer progresos. Quiera Dios que en este grave asunto se eche mano de todo el celo y actividad que su importancia requiere para que el mal se corte á tiempo y de raíz.

Parece ser que hoy se ha intentado una nueva estafa de más de 1,200 duros por medio de una letra sustraída de Correos. La letra venía girada á la orden de un oficial del ejército de Ultramar que falleció á poco de su llegada. Si no se hace una buena limpieza en el personal del ramo, vamos á tener que volver al sistema de propios.

La contratación en Bolsa paralizada; pero los cambios firmes.—Z.

Paris 9 de Agosto.

En medio de nuestro período electoral, las noticias que se reciben de Argelia y de Túnez, presentan la situación como agravándose de un modo alarmante.

En el territorio tunecino los jefes indígenas fomentan en todas partes la insurrección, y la ciudad Santa de Kairouan parece ser el foco de ese movimiento, á la vez religioso y patriótico. Partidas de jinetes recorren todo el país, saqueando, incendiando, destruyendo todo cuanto encuentran á su paso, y llevando sus depredaciones hasta las puertas de las ciudades, hasta las inmediaciones de nuestros campamentos. No hay seguridad personal en parte alguna. Los insurrectos atacan los cuerpos de guardia que defienden el camino de hierro; en varios puntos han destruido el telégrafo, y su osadía ha esparcido en todas partes un verdadero terror.

Entretanto las correspondencias de Argelia hacen temer un acontecimiento más grave y más amenazador todavía; á saber, la intervención del hijo segundo de Abdel-Kader, que parece va á ponerse al frente de las tribus sublevadas para em-

prender de nuevo la guerra santa que su padre sostuvo en otro tiempo con tanto esplendor y energía. Ya recordará V. aquella resistencia célebre que por espacio de diez años tuvo en jaque á todos nuestros generales, y no concluyó sino cogiendo prisionero al marabout y firmándose un convenio en virtud del que se retiró á Damasco donde Francia le pagaba una pensión anual de cien mil francos.

El más inteligente de sus hijos, Ben-Aceur, no se resignó á permanecer inactivo como su padre. Ya durante la insurrección de 1871 salió de Damasco y fué á representar un papel muy sospechoso en la provincia de Constantina. Nuestros generales sospecharon entónces que estaba en inteligencias secretas con los insurrectos. Posteriormente el hijo del emir ha dado una prueba irrecusable de su hostilidad con respecto á los franceses rechazando en forma solemne su cualidad de súbdito francés, para entrar al servicio del gobierno turco.

Su intervención en la crisis que atraviesa actualmente la Argelia, sería muy peligrosa, pues es muy verosímil que la insurrección de Bou-Anema tomase una fuerza muy temible, si en vez de estar dirigida por un aventurero sin crédito y sin prestigio, tuviese al frente al hijo de un jefe ilustre cuyo nombre ha quedado popular y venerado entre todos los indígenas.

Así es que nuestro gobierno ha dado órdenes precisas para impedir á toda costa que el hijo de Abdel-Kader penetre en Argelia. Por desgracia esas órdenes son más fáciles de dar que de cumplirse, y habremos de esperar hasta mediados de Setiembre para saber el sesgo que tomarán bajo todos conceptos los graves acontecimientos de Africa.—O.

MADRID 10 DE AGOSTO.

Leemos en la Nueva Prensa:

«Ayer se verificó un duelo en el inmediato pueblo de Velilla entre dos jóvenes conocidos en los círculos principales de la juventud madrileña, resultando uno de ellos herido gravemente de un balazo en la cara.»

— Pamplona 9.—La iglesia parroquial y cinco casas más del pueblo de Espinal (valle de Erro) han sido pasto de las llamas.

No han ocurrido desgracias personales.

Lérida 10.—Acaba de tener lugar el banquete ofrecido al demócrata, D. Emilio Castelar. Han asistido 200 comensales.

El brindis de este notable tribuno ha conmovido al auditorio.

Cada frase que salía de sus labios era recogida con frenéticos aplausos.

Un incidente desagradable ha turbado momentáneamente el entusiasmo del auditorio; pero ha evitado ulteriores consecuencias la cordura de la autoridad.

El jefe de los posibilistas recomienda á sus amigos benevolencia para con el gobierno del señor Sagasta.

En el tren-correo de mañana sale para Madrid el Sr. Castelar.

Ferrol 10.—Al ministro de la Gobernación el gobernador civil.

Después de visitar los establecimientos de beneficencia, SS. MM. se trasladaron á la fragata *Sagunto* (en la que se colocaron las insignias Reales inmediatamente) con ánimo de bajar á tierra por la noche para ver las iluminaciones; pero como había serenata marítima, permanecieron en la fragata, á bordo de la cual fueron todas las autoridades para hacer presentes sus respetos á las personas Reales.

Dos horas consecutivas estuvo el Rey exponiendo con método, claridad y abundancia de datos su proyecto de reorganización del ejército, maravillándose los generales y brigadieres entendidos que escuchaban su extraordinaria competencia.

SS. MM. continúan sin novedad.

No se piensa variar el itinerario del viaje.

— Leemos en *El Siglo Futuro*:

«Roma, 8 Agosto de 1881.—A la reunión anunciada para ayer asistieron unas dos mil personas. «Cuales fueron ellas no es menester decirlo. A los católicos que acompañaron las reliquias de Pío IX en la noche del 12 al 13 y vieron de cerca á los que «atropellaron el fúnebre cortejo, no les hubieran sido desconocidas las caras.

«Pronunciáronse once discursos violentísimos contra la Santa Sede. Dijéronse ferocidades contra la persona misma del Padre Santo, ó como los «manifestantes decían, añadiendo la grosería más «soez á la impiedad más brutal, del Sr. Pecci.

«El asunto puesto á discusión, ó á la orden del día, era la expulsión del Papa y la abolición de la «ley de garantías; y ambas ideas fueron aprobadas «con entusiasmo.

«Cuando todo esto había sucedido, la autoridad, «llena de celo, prohibió la segunda parte de la órden del día y disolvió la reunión.

«No es posible decir cuál agresión es mayor, si «la de los manifestantes diciendo cuanto quisieron,

ó la de la autoridad que los dejó reunirse y hablar «con escándalo de Roma, y les separó amigablemente cuando no tenían más que decir.»

Esta es la situación. Así vive nuestro Santísimo Padre en Roma.

Quien tuviera en semejante situación, entre tales enemigos y... protectores, cercado de iguales peligros á su padre, ¿qué sentiría? ¿Pobre fe y misera piedad las del que no sienta eso y más al considerar la posición del Vicario de Jesucristo en Roma!

Hasta la hipocrita, falsa y sacrilega ley de garantías, jamás cumplida, molesta ya á los sectarios. Aun preso y escarnecido el Papa, les irrita su presencia.

Ayer fué eso: ¿qué será mañana? ¿Quién puede estar tranquilo, quién puede estar seguro de lo que estará sucediendo á cada hora que da el reloj?

Y ya está visto, que cuando el telégrafo nos dejara vislumbrar la noticia, cuando los periódicos empezaran á darla, habría habido tiempo para todo.

Los católicos lo ven: á cada momento es más necesario que sus protestas crezcan en número y en energía. La situación del Papa empeora á cada instante; y si algo contiene á las turbas impías, si algo obliga al gobierno italiano á no dejarlas desencadenarse del todo, es la actitud imponente de toda la Cristiandad, clamando indignada ante tanta maldad, tanta insolencia de un lado, y de otro lado tanta hipocresía.

¡Ah! ¿Por qué lo hemos de ocultar?

En este horrible espectáculo, no es la insolencia brutal, con ser tan odiosa, lo que más nos repugna. Lo que más nos repugna es la hipocresía, es la doblez, es ese conjunto de mistificaciones, á cuya sombra ha podido dormir ó aquietarse el espíritu católico, mientras con toda seguridad se formaba la espantosa tempestad que ya se nos viene encima.

Vengan, pues, protestas y más protestas; y al estamparlas en el papel, renueve cada católico el propósito firmísimo, no sólo de ofrecer, sino de dar las comodidades, los regalos, la hacienda, la vida si es menester por el Papa y para el Papa.

Y hagan saber al Vicario de Jesucristo en la tierra que los católicos españoles, todos los que conservamos la fe que hizo grandes á nuestros padres, y dió á nuestra patria el primer lugar entre todas las naciones, tan pronto estamos á acudir á su voz si nos llama para acompañarle y consolarle, como á rendir á sus pies nuestros bienes, nuestras casas y nuestras personas el día en que, obligado á salir de Roma, quisiera servirse de nosotros.

¡Viva Leon XIII!

¡Viva el Pontífice Rey!

¡Viva el Vicario infalible de Jesucristo en la tierra!

— Desde hace algun tiempo Dios castiga terriblemente á los que insultan á Su Majestad. Ya hemos referido algunos ejemplos. Hé aquí ahora lo ocurrido en Lamalou-les-Bains, el 31 de Julio, según el *Univers*:

«Todos están preocupados en este momento por un suceso que acaba de tener lugar en Bedarieux. Tres trabajadores de la estación de Lamalou vinieron al retirarse á su posada un Crucifijo colocado en una pared. Le cogieron y le hicieron pedazos. La posadera trató en vano de impedirlo, diciendo que hacia cincuenta años que rezaba delante de aquel Crucifijo: la obra salvaje se consumió.

«Dos días después, uno de los trabajadores se cayó, no se sabe como, se rompió las dos muñecas y espiró al poco tiempo.

«Al siguiente día, el segundo dijo á su mujer:

«No iré hoy á trabajar; he soñado que me moriría y tengo miedo.

«El infeliz fué, sin embargo, al trabajo, y apenas subió al tejado donde trabajaba, cuando sin razón conocida vino al suelo y se mató del golpe.

«El tercero se halla ahora en un estado deplorable.

«El temor de ser castigado como sus compañeros le impide salir, comer y hasta moverse; está pálido y demacrado.

«Está expuesto á morir de terror.

«Otro trabajador que ha derribado una imagen de la Virgen de Beziers, se ha vuelto loco.»

Hé aquí terribles castigos, que deben abrir los ojos de los republicanos franceses.

Paris 8 de Agosto.

El domingo último por la tarde se verificó en la sala Graffard, distrito de Belleville en Paris, una reunión anti-gambettista. Asistían unas dos mil personas. La órden del día versaba sobre «la necesidad de derrotar á Gambetta.»

El secretario del comité leyó el acta de la sesión anterior, y terminó preguntando: «¿Será reelegido Gambetta?»—Gritos: «¡No! ¡no!»

El presidente dijo que el objeto de la reunión era combatir la candidatura de Gambetta.

El ciudadano Almarét hizo una crítica violenta de la política y de los actos de Gambetta, y terminó

con estas palabras: «No nos queda más que decirle: ¡Fuera de aquí Gambetta!»—Gritos: «¡Sí! ¡sí! ¡Fuera de aquí!»

El ciudadano Alix dijo que Gambetta es un bandido y un ladrón.

El ciudadano Giraud propuso la declaración siguiente:

«La junta reunida en la sala Graffard, considerando que Gambetta huyó de París cuando comprendió los peligros de la Commune, ha faltado á todos sus juramentos y ha adquirido una fortuna considerable por medios desconocidos, le declara indigno de un nuevo mandato.»

La declaración fué aprobada por unanimidad á los gritos de ¡Abajo Gambetta! ¡Viva la república social! y en seguida se procedió á la elección de veinticinco individuos encargados de designar un candidato obrero.

— Los periódicos de París publican los siguientes telegramas:

«Roma 8.—El *meeting* democrático celebrado ayer en el Politeama para pedir la abolición de la ley de garantías fué disuelto apenas leída la orden del día en que se pide la abolición de la ley de garantías y la ocupación de los palacios apostólicos.

El gobierno había mandado situar en las inmediaciones del Politeama tropa de línea y gendarmes para prestar auxilio en caso necesario á los guardias de seguridad pública.

Por la noche se evitaron varias tentativas de manifestaciones. La *Liberté*, la *Capitale*, la *Lega*, el *Bersagliere* y el *Diritto* han sido recogidos por la autoridad por haber reproducido los discursos pronunciados y la orden del día votada por el *meeting*.

Dublin 7.—El arzobispo de Dublin, monseñor Mac-Cabe, ha dirigido á su clero una pastoral, en la cual, despues de poner en relieve la impiedad que reina en el continente y el peligro de que esta impiedad invada la Irlanda, demuestra la necesidad de convencer al pueblo de que las sociedades secretas son los enemigos más mortales de la paz doméstica y de la prosperidad nacional, y añade que los que se afilian á ellas ponen su libertad y su honra á merced de agentes desconocidos.

— El *Daily Chronicle* ha recibido de Viena la siguiente noticia:

«La policía de Belgrado ha conseguido prender un nihilista ruso llamado Waldemaro Grumberg, de una distinguida familia, emparentado con la princesa Galitzin. Grumberg había sido designado hacia mucho tiempo por el comité ejecutivo de Ginebra para asesinar al Czar, y al llegar el momento de cumplir su cometido le faltó el valor, y en vez de ir á San Petersburgo, se detuvo en Belgrado. Cuando lo supo el comité de Ginebra, envió en su busca una de las mujeres de que dispone el comité, y esta ejerció una influencia tan considerable en el fugitivo, que volvió á ser el instrumento del comité y se trazó un nuevo plan de asesinato, pero la policía que seguía sus huellas, prendió al hombre y á la mujer. Entre los papeles que se les encontraron se halla la prueba no solo de que debía ser asesinado el Czar sino de que los socialistas alemanes habían tramado un vasto complot contra el emperador Guillermo.»

— Dice la *Patrie*:

Ha empezado en los hospitales la persecución de los periódicos católicos. Únicamente tienen derecho á penetrar en esos establecimientos los periódicos oportunistas. ¿Ordena algun nuevo reglamento que se imponga su lectura á los enfermos para hacer propaganda? Eso lo sabrán los administradores. De todos modos la proscripción de la lectura de los periódicos religiosos ha sido causa de muchas quejas que no son atendidas.

— Telegrafian de Argel con fecha del 9:

«La columna de Colonieu llegó ayer á Mecheria. Los fuertes calores le obligaron á hacer las marchas de noche. Las tropas han soportado admirablemente las fatigas de la marcha.

El estado sanitario es excelente.

Hay preparados en Mouzla grandes aprovisionamientos de víveres, que irá á recoger un batallón de la columna.

Bou-Amema se dirige á Figuig, á donde ha ido á comprar trigo. Se confirma que existen graves dimensiones entre él y sus contingentes, así como entre las diversas fracciones de esos contingentes.

Los harras trataron de retirarse, pero Bou-Amema logró detenerlos en el momento en que iban á realizar su proyecto.

El ferro-carril de Saida trasporta mucho material para la construcción de la vía del Kreider.»

— Se lee en el *Globo*:

«Es probable que Ayub-Khan tendrá que librar otra batalla y alcanzar otra victoria ántes de encontrar el camino libre para ir á Cabul. Gholam-Hyder, el general en jefe del emir, se ha detenido en Khe-dal-i-Ghilzai, donde ha encontrado inopinadamente refuerzos despues de su derrota de Karez-i-Atta.

Se asegura además que uno de los regimientos

cabulís que se había pasado á Ayub-Khan ha cambiado nuevamente de bandera y está en el día á las órdenes de Gholam-Hyder. Si este general es prudente se apresurará á licenciar esas tropas tan inconstantes. Es probable que el general del emir no se atreverá á atacar á Ayub en batalla campal, pues no tiene más que seis cañones, en tanto que Ayub tiene unos treinta, y se anuncia además que desde la llegada del jefe Herati á Gandahar, los duranis, que hasta entonces estaban indecisos, han acudido en masa á someterse. Así, pues, en caso de que Gholam-Hyder oponga resistencia, lo hará detras de las murallas de Cabul. Esa plaza está bien defendida, puede resistir mucho tiempo, y Ayub-Khan no dispone de un tren de sitio para rendirla.

Lo que hay más que temer es la traición para la defensa de la ciudad, y ese inconveniente existirá durante toda la guerra en desventaja del emir, porque se ha llegado á considerársele como el protegido y subvencionado por los infieles, en tanto que Ayub ha conquistado el renombre de *Ghazi* por su victoria de Maiwand.»

— Los periódicos de París publican los siguientes telegramas:

«Bucharest 8.—Corre el rumor de que el gobierno ruso ha aumentado en 30,000 hombres las guarniciones de Besarabia

Nueva-York 27 de Julio.

Habana, 22 de Julio.—Dos empleados de la sucursal del Banco Español de la isla de Cuba en Matanzas se han embarcado en el vapor *Alicante* para Méjico, en compañía de dos de sus cómplices, llevándose 200,000 duros en metálico que habían sustraído de los fondos de aquella sucursal. Habían fletado el vapor con el pretexto ostensible de conducir á Cuba ganados de Alvarado, Méjico. Los empleados del Banco dicen que no se conoce aun con firmeza el total sustraído. El *Alicante* salió de Matanzas el 19 del corriente.

La policía de la Habana ha capturado á cuatro falsificadores, incautándose de cuantos instrumentos usaban para la acuñación de monedas españolas, americanas y mejicanas.

El vapor *Ville de Crest*, que llegó ayer de Vera Cruz, entregó á la policía de la Habana dos hombres desconocidos que se habían introducido subrepticamente á bordo.

El Gobernador general Blanco ha nombrado al brigadier March gobernador interino de Santiago de Cuba, por hallarse enfermo con fiebre tifoidea el general Polavieja.

Una circular del Gobernador general dispone que las elecciones se verifiquen en agosto próximo.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 11.—Se han declarado súcias las procedencias de San Luis del Senegal.

En telegramas oficiales de París se consideran terminadas de una manera satisfactoria las negociaciones sobre los sucesos de Saida, y se dice que se activan las que se siguen respecto de Sfax.

Continúan en gran número los incendios en la mayor parte de las provincias, particularmente en Extremadura. Han sido presos once incendiarios, los cuales han hecho importantes revelaciones. Se cree que existe una asociación. Las autoridades proceden con actividad para descubrirlos.

Los Reyes han presenciado las maniobras de los buques y la salida de otros del dique del Ferrol. Cada vez es mayor el entusiasmo de los ferrolanos. SS. MM. están completamente satisfechos.

Continúan las serenatas, las iluminaciones y los festejos.

La recaudación actual del presupuesto comparada con el anterior da un aumento de cerca de 25 millones de pesetas.

SS. MM. están presenciando en el Ferrol la salida del dique de las *Navas de Tolosa* y del varadero del cañonero *Paz*.

La concurrencia es inmensa.

El *Correo* publica una extensa lista de candidaturas electorales manifestando la creencia de que sufrirá ligerísimas modificaciones. El trabajo es bastante concienzudo y merece tenerse presente para facilitar el resultado de las elecciones.

En breve se anunciará la subasta para la adquisición de 4,000 trajes de paño para los confinados en los presidios.

Corre el rumor de que M. Freycinet reemplazará á M. Barthelemy Saint-Hilaire en el ministerio de Negocios extranjeros de Francia.

El Sr. Rute se ha hecho cargo de la dirección de Beneficencia.

Algunos desperfectos del *Vulcano* le han impedido salir de Málaga, y la goleta *Caridad* irá á Oran á reemplazarle en la misión que se le había conferido.

Continúan llegando españoles de Argelia.

Washington 11.—El estado de M. Garfield es tan satisfactorio que su médico se ha ausentado por algunas semanas.

Ferrol 11.—SS. MM. han presenciado esta tarde la subida al varadero del cañonero *Paz*, despues han visitado el arsenal y esta noche han asistido al teatro en que se presentaba el *Nudo gordiano*, habiendo recibido una ovación al entrar y al retirarse.

Un telegrama de Viena que publica el *Temps* dice que parece cosa resuelta el casamiento del archiduque Esteban con la infanta doña Eulalia.

Roma.—Ha vuelto á desmentirse el rumor del proyecto del Papa de partir de Roma.

Londres 12.—La Cámara de los comunes ha resuelto que el bill agrario pase á la Cámara de los lores que lo discutirá en la sesión de hoy.

GACETILLA LOCAL.

PEREGRINACION A LOS SANTOS LUGARES.

En el vapor de hoy ha llegado á esta ciudad un comisionado especial de la Junta Organizadora de Barcelona para recibir el importe del pasaje de los peregrinos de esta isla, y al mismo tiempo para conocer, á punto fijo, el número de pasajeros mahorquines con que puede contar la Comisión de Barcelona.

Suplicamos pues á las personas, que hayan dado ó piensen dar sus nombres para formar parte de la expedición, que se apresuren á satisfacer el importe del viaje ántes del martes próximo, pues hasta aquel día permanecerá entre nosotros el comisionado de Barcelona.

Como es muy probable que ántes del 31 esté ya cubierto el número de los peregrinos, conviene que las personas que deseen visitar los Santos Lugares aprovechen estos días; pues de este modo tendrán la seguridad de ser admitidos en el vapor *Santiago*.

Dirigirse al M. I. Sr. D. Bartolomé Castell, Comisario de la Tierra Santa.

Como verán nuestros amigos, el telegrama particular que hoy publicamos reitera la triste noticia de la enfermedad del sabio y amado Pontífice León XIII, añadiendo que se agrava en su dolencia.

No nos cansaremos de advertir á nuestros lectores que desconfíen de esos telegramas que resultan muchas veces un arma política; y que no son por lo mismo muy verídicos. Sin embargo, los actuales momentos deben de ser dolorísimos para el augusto Prisionero; pues que con asombro y horror del mundo, el Pontífice se ve abandonado por todos los gobiernos, mientras que sus espoliadores, no contentos con escarneer su sagrada autoridad atropellando con furia ultra-salvaje los restos de un Papa que la muerte hace inviolables, se reúnen ahora en *meetings*, y pronuncian satánicos discursos, y piden bárbaras profanaciones é insultan á la misma personalidad del anciano, que las canas, la ciencia y las virtudes harían venerable cuando la pontificia dignidad no la hiciese sagrada. Y entre tanto, el gobierno usurpador que todo esto permite, solo se acuerda de intervenir *amistosamente* cuando la manifestación está para disolverse.

¿Qué extraño que esos hechos inauditos hallen eco doloroso en el ánimo del Rey y Pontífice que así se ve ultrajado en su misma ciudad que con autoridad diez veces secular había regido hasta ahora paternalmente? ¿Qué extraño que al verse abandonado por esos mismos gobiernos, cuya causa con tanta sabiduría é intrepidez sostiene contra la revolución omnipotente, se sienta entristecido su ánimo generoso, y decaiga y desfallezca su varonil energía?

Ante estos dolores y padecimientos del amado Padre y Pastor de nuestras almas es preciso orar y gemir y hacer penitencia, pidiendo á Dios clemente que abrevie las horas de prueba y dé la suspirada paz á la Iglesia perseguida, escarnecida y ultrajada en la persona de su cabeza visible.

Jesus padecía para salvar al mundo y el mundo por Él salvado le escarnece ó le abandonaba en su muerte.

El Papa padece tambien y lucha para salvar al mundo; y el mundo, siempre ingrato, insulta su augusta víctima ó le abandona en su dolor.

Pues los que somos hijos de Jesus é hijos de su Esposa la Iglesia, agrupémonos en derredor de la cruz de Cristo en que sigue padeciendo su Vicario, acompañemos con llanto la agonía de nuestro Padre, seguros de que sus padecimientos serán fecundos y que del pié de esta cruz ha de brotar infaliblemente la victoria de Jesus, la paz de la Iglesia y la salvación del mundo.

El lunes, con motivo de ser la festividad de la Asunción de Nuestra Señora, no publicaremos número.

La Venerable Orden Tercera de Penitencia establecida en la iglesia de San Francisco, se propone tambien celebrar actos de desagravio por la profanación de las cenizas de Pío IX que tanto enalteció á dicha Orden y á la cual perteneció desde su juventud.

Con este objeto el lunes á las siete celebrará Comunion general y acto continuo se dará á los hermanos la bendición Papal. Por la tarde á las siete, expuesto su divina Majestad se cantará la Corona de la Santísima Virgen, á la cual seguirá una plática que pronunciará el M. I. Sr. D. Tomas Rullan, ministro de dicha Tercera orden; y recitado un acto de desagravio, se dará la bendición con el Santísimo.

En la mañana de ayer ocurrió una sensible desgracia en la vía ferrea. En el momento de pasar el

tren descendente número 3 por debajo del puente que forma el paso de la carretera en el desmonte de Son Fiol, entre Petra y Sineu, un hombre se cayó desde el petril del puente sobre la vía; la maquina le cogió ambas piernas y se las fracturó.

Los empleados de la vía prodigaron al herido todo género de auxilios. La guardia civil de Manacor ha dado casa estos días pasados, y capturado en San Lorenzo á algunos ladrones que habian hurtado trigo y cebada. El juzgado instruye la correspondiente causa.

Dícese que el martes empezarán los ejercicios de oposicion á la plaza de medico 2.º del Hospital civil. Por tomar parte á estos ejercicios el joven facultativo D. Emilio Gonzalez Cepeda que, para suplir á su padre, está interinamente encargado de la Visita, le sustituirá D. Francisco Sancho.

Trabájase activamente para que mañana pueda empezar en el edificio de La Lonja la anunciada tómbola para las Férias y Fiestas.

El Boletín Oficial Eclesiástico de hoy inserta la Carta Pastoral de Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, el venerable cabildo clero y fieles de esta diócesis, con motivo de los sucesos de Roma.

A la mayor brevedad honraremos las columnas de EL ANCORÁ con la publicacion de este importante documento.

Un pescador cogió ayer en las playas del Arenal á un gran celadco (El Diario nos dirá si es tiburón) el cual, á lo que se supone, ocupado en dar caza á otros peces, se encontró de repente sobre la arena. El animalito, que segun nos dicen es de tamaño extraordinario, no ha sido todavía sacado del agua.

Dice el Progrés de L'Ain que acaba de aparecer una plaga de ratones en varios departamentos de aquella localidad.

Esta innumerable tropa de roedores parece procedente de Lyon.

A estas horas tiene invadidos los departamentos de Vancia, Miribel, San Mauricio de Beynost y el Beynost mismo.

La invasion se ha extendido por el departamento de la Boise.

La cosecha de trigo será devorada por los mismos.

Los payeses van á comenzar la siega, pero no podrán en manera alguna dejar los haces de trigo en los terrenos.

Nunca se había visto una avalancha de ratones en el departamento como ahora, y en prueba de ello, basta consignar que ha habido propietario que ha destruido hasta cinco ó seis mil en un sólo día.

Procedente de Barcelona ha fondeado en este puerto, á las cinco y media de la mañana, el vapor-correo Mallorca, conduciendo la correspondencia, cargo y 76 pasajeros.

Los americanos de los Estados-Unidos han llevado hasta hoy la fama de originales en el arte de anunciar los productos de la industria; los ingleses no ven con buenos ojos que nadie les lleve ventaja en el asunto, y ese afán de distinguirse ha dado lugar al hecho siguiente.

En Calcuta se había condenado últimamente á muerte á un criminal de la peor especie.

El día de la ejecucion había llegado. El verdugo procedía á vestir al reo, cuando se presenta un caballero ingles, recientemente desembarcado, portador de una orden del gobernador, autorizándole á comunicarse con el reo.

Los dejaron solos durante un cuarto de hora, y cuando se separaron, se oyó al paciente gritar al caballero:

—Escuche V., por mí no hay inconveniente; pero ha de entregar V. 10,000 libras esterlinas á mis herederos.

—Lo juro por la Biblia.

El reo se dejó atar y conducir al cadalso, pero al llegar aquí reclamó el derecho que tiene todo ajusticiado de dirigir la palabra al público antes de morir, y con voz estentórea, dijo:

—Vosotros, todos los que me escuchais, sabed bien esto: El mejor chocolate es el chocolate Williamson, Kennedyand, 6, Picadilly, London.

Y pasó su cabeza por el nudo corredizo. En esto no habían caído todavía los de los reclamos de los Estados-Unidos.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 4:45 t. (Recibido el 4 á las 8:47 n.)

Han sido presos en Badajoz 20 incendiarios.

El Consejo de Ministros ocúpase de las elecciones.

El Papa se halla peor de su enfermedad.

3 por 100: Interior, 26:77.—Exterior, 28:60.—Bonos 102:25.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Madrid 3 por 100 interior contado (26:85), Id. id. fin corriente (26:90), Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6% (51:90), Banco de España (400:00), Bonos del Tesoro (102:25), Palma 3 p% interior contado (26:80), Barcelona 3 p% interior contado (26:75), Coloniales (94:87), Nortes (132:12), Empréstito de Cuba (100:90), Alicante (119:25).

Palma 13 de Agosto de 1881.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 12.

- De Mahon en 1 dia balandra Juanito, de 39 ton., pat. Jaime Bosch, con 3 mar. y lastre. De Certe en 3 dias pailebot San Antonio, de 71 ton., pat. Bartolomé Company, con 4 mar. y pipas vacias. De Cullera en 3 dias laud Pamela, de 34 ton., pat. Jaime Felany, con 5 mar., arroz y efectos. De Felipeville en 3 dias polacra goleta Juanita, de 88 ton., pat. Juan Moll con 8 mar., 1 pas. y salvado. De Valencia en 2 dias laud San José, de 12 ton., pat. Miguel Cunill con 5 mar. y melones. De Cullera en 2 dias laud San Bernardo, de 42 ton., pat. José Alberti con 7 mar., arroz y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 12.

- Para Barcelona pailebot San Antonio de 59 ton., pat. Juan Pujol, con 6 mar. y algarrobas. Para Certe laud San José, de 38 ton., pat. Juan Vicens, con 5 mar. y vino. Para Mazagan polacra goleta Paquita, de 120 ton., capitán D. Bernardo Seguí, con 8 mar. y lastre. Para Mahon laud Virgen del Rosario, de 14 ton., patron Juan Bosch, con 4 mar., paja y efectos.

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

En virtud de acuerdo del Ayuntamiento, el lunes 22 del actual á las doce de la mañana, en mi despacho, bajo mi presidencia y con asistencia del Sr. Síndico, se enajenarán en pública subasta, por medio de pujas á la llana varios efectos procedentes del derribo del edificio que fué carnicería vieja, que se detallan en la relacion y justiprecio que está de manifiesto en la Secretaria de esta Corporacion divididos en tres lotes distintos, comprendiendo el 1.º Maderaje; el 2.º Cerrajería, y el 3.º Piedra caliza.—No se admitirán posturas menores al justiprecio, siendo obligacion del comprador retirar dentro los seis dias siguientes al del remate los efectos que adquiera previo su pago en metálico.—Lo que se hace saber al público para los efectos procedentes.—Palma 12 Agosto de 1881.—El acalde, Mariano Canals. Es copia.

CRÉDITO BALEAR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la General que en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 19 de los Estatutos deberá celebrarse el día 4 de Setiembre próximo á las once de la mañana en el edificio que ocupan las oficinas de la Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho á votar se hallará expuesta en la Secretaria; los Sras. Socios que deban concurrir, se servirán recoger su papeleta de asistencia con la anticipacion correspondiente.

Se advierte que las cartas de representacion, se admitirán hasta una hora antes de la fijada para celebrar la sesion. Palma 3 Agosto de 1881.—Por el Crédito Balear—El Vocal de turno—Francisco Alomar.

COMPANÍA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.

CAMBIO MALLORQUIN.

La Junta de Gobierno, en uso de las facultades que le confiere el artículo 39 de los Estatutos porque se rije la sociedad, ha acordado exigir á los accionistas el pago de un dividendo pasivo del diez por ciento del valor nominal de las acciones, que deberá hacerse efectivo en la Caja de la Compañía, desde el día 21 al 30 de Setiembre, ambos inclusive. Palma 19 Julio de 1881.—El Director Gerente, Jacinto Felu y Ferrá.

AL PÚBLICO.

El tan recomendado Elixir anti-odontálgico de Zuec y polvos dentrificos del mismo autor, se encuentran de venta en la acreditada Perfumería de Francisco Canals.—Brossa 10.

COLEGIO DE SANTA TERESA.

PONT D' INCA.

Los ejercicios de oposicion de este Establecimiento darán principio á las cuatro y media de la tarde del próximo domingo 14 de los corrientes.

El Director y profesores recibirán á grande obsequio la concurrencia de cuantas personas tengan gusto en presenciar aquellos actos; por cuyo motivo dirigen á las mismas la más cumplida invitacion.

Pont d' Inca 11-Agosto de 1881.—El Director, Lorenzo Cruellas.

RIFA

á favor de las próximas Férias y Fiestas.

Se recuerda á las personas y Corporaciones á quienes se han remitido billetes para su colocacion, la necesidad imprescindible de que devuelvan el día 15 del corriente por la mañana á más tardar, los que, á pesar de su notorio y plausible celo no hayan podido ser enajenados, segun se indicó en la carta circular de remision, pues se tendrán por vendidos los que no hubiesen sido devueltos.

Se recibirán dichos billetes en en el Gobierno de Provincia y en el local que ocupan las oficinas de esta Junta Provincial de Agricultura Industria y Comercio, plaza de Santa Eulalia.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

MARAVILLOSO SECRETO ARABE ESCLUSIVO DEL DR. MORALES.



Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, de los nervios y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 reales caja para 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias.

En Palma, farmacia de A. Fran. DR. MORALES, Carretas, 39, principal, Madrid.



LA ISLEÑA.—EMPRESA MARITIMA Á VAPOR.

En atencion á las continuas instancias de la generalidad de los señores cargadores lo mismo de esta que de Barcelona, la Junta de Gobierno ha acordado que la salida de esta del vapor Palma tenga efecto todos los lunes en lugar de los domingos como lo ha verificado hasta ahora, continuando todos los jueves la salida de Barcelona para esta. En este concepto el vapor Palma saldrá de este puerto para el de Barcelona el lunes 15 del actual á las seis de la tarde admitiendo carga y pasajeros. Se despacha calle de la Marina numero 32.

VENTA.—Se vende, al contado ó á plazos, una casa sita en uno de los puntos más amenos de Son Anclada. Su área mide trescientos ochenta y seis metros cuadrados; la construccion muy sólida y reciente, se compones de planta baja, piso principal, desvan y azotea, á dos vertientes; tiene tres grandes depósitos de agua y poco más de dos cuarteradas de tierra de pan llevar plantadas de almendros, higueras y nopales. Esta finca tanto por su gran capacidad como por las muchas comodidades que reúne es muy apta para un establecimiento de enseñanza ó industrial. En esta imprenta informarán quien es su dueño.

AL PÚBLICO.—Se vende ó establece una porcion del predio Cas Enejistas, término de Marratxi, lindante con el caserío del Pont d' Inca, frente la Harinera Balear, en trastes para la construccion de casas. El plano, con sus divisiones obra en poder de D. José Schembri, quien informará; por las mañanas Marina, 64 entresuelo, y por las tardes en el mismo predio.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del día 13.

Table with columns: ACCIONES, Capital, Duros, Duros, Duros. Lists various companies like Alfabrera, Alumbrado por gas, Cambio Mallorquin, etc.